

Stratégie Tracia's Trust

Environ 400 enfants et jeunes sont exploités sexuellement chaque année au Manitoba, mais les experts croient qu'il y a probablement des centaines d'autres victimes et survivants, et que le nombre connu est susceptible de sous-représenter jusqu'à 90 % la prévalence des cas d'exploitation sexuelle. La stratégie provinciale du Manitoba visant à prévenir la traite de personnes et l'exploitation sexuelle a été lancée en 2002, et porte maintenant le nom de Tracia's Trust, en l'honneur de Tracia Owen, qui a tragiquement mis fin à sa vie après avoir été victime d'exploitation sexuelle.

Chaque année, la Province investit environ 10 millions de dollars dans la prévention, l'intervention, la recherche et l'évaluation en vertu de Tracia's Trust. Le Manitoba s'associe à de nombreux organismes communautaires non gouvernementaux pour prévenir l'exploitation sexuelle et le trafic du sexe chez les enfants, les jeunes et les adultes, et intervenir dans de tels cas. Voici quelques-unes des initiatives financées :

- Restoring the Sacred, un programme culturel de mentorat par les pairs destiné aux jeunes autochtones âgés de 14 à 21 ans qui déménagent à Winnipeg pour poursuivre leurs études;
- des occasions éducatives en vue de l'obtention d'un certificat postsecondaire ou d'un diplôme en protection des enfants et des jeunes à l'intention des personnes ayant vécu de l'exploitation sexuelle;
- des partenariats d'équipes régionales d'un peu partout au Manitoba afin d'accroître la sensibilisation du public à l'exploitation sexuelle.

Le Manitoba est maintenant la première province à effectuer de la recherche exhaustive et à analyser les données relatives à l'exploitation sexuelle des enfants et des jeunes, ce qui permet d'orienter les investissements et les efforts en cours à l'égard de Tracia's Trust. Les membres de l'équipe de recherche ont procédé à une analyse quantitative de 282 cas couvrant la période de cinq ans allant du 1^{er} janvier 2011 au 1^{er} janvier 2016. Ils ont aussi collaboré avec des organismes partenaires pour analyser 11 études de cas et ont réalisé une analyse qualitative de neuf groupes de discussion dont les participants représentaient :

- des survivants et des personnes qui possèdent une expérience vécue du commerce du sexe;
- des fournisseurs de services de première ligne;
- des membres de la collectivité et des aînés;
- des responsables de l'application de la loi;
- des responsables gouvernementaux.

Les aînés autochtones locaux, les leaders et les groupes dirigés par des personnes ayant des acquis expérientiels comme l'Advisory Council of Knowledge Keepers et l'Experiential Advisory Committee en vertu de la Sexually Exploited Youth Community Coalition continuent à jouer un rôle essentiel dans l'orientation des activités de Tracia's Trust.

Le ministère des Familles poursuivra la collaboration avec d'autres ministères ainsi qu'avec des partenaires communautaires pour renouveler la stratégie et donner suite aux conclusions de la recherche.